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洛阳建龙微纳新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-008 

投资者关系活动类别 □特定对象调研         √分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观             □电话会议 

参与单位名称 详见机构调研名单 

时间 2023年 11月 8日 

地点 深圳 

上市公司接待人员姓名 建龙微纳 证券事务代表：高倜 

投资者关系活动主要内容 

问题 1、目前公司海外收入占比处于什么水平? 

问题回复：公司近些年的海外收入比例相对稳定，公司国内部分空分设备制造商采

购公司相关制氧、制氢分子筛，但其最终业主是海外客户，这部分销售收入是归集于公

司国内销售收入的。 

 

问题 2、泰国子公司建设项目的二期相比一期有啥区别，为什么二期产品在一期不

上？ 

问题回复：泰国子公司建设项目（一期）主要用于生产 3A 系列、4A 系列、5A 系

列、13X系列吸附干燥类分子筛，为公司传统优势领域产品，工艺成熟，相对于其他主

营业务产品，生产环节相对简单，设备投入较少，符合泰国生产基地初期发展阶段的资

金规划及生产能力；泰国子公司建设项目（二期）项目相较于泰国子公司建设项目（一

期），在产品类型上，除扩产 3A系列、13X系列分子筛产能外，新增近年来市场需求较



大的制氧系列分子筛、中空玻璃分子筛，在产品规格上，规划了不同粒径的产品生产能

力，新增微球成型分子筛产线，可以更好满足全球客户日益多样化的市场需求。 

 

问题 3、公司毛利率波动有没有相对明确的参考指标? 

问题回复：公司毛利率会受到产品销售规模、销售结构、原材料价格变化、下游市

场需求等多种因素的影响，公司 2023 年前三季度综合毛利率为 31.4%，上年同期为

32.6%，略有下降，波动幅度较小。 

 

问题 4、公司目前 VOCs 产品领域市场需求怎么样，目前该产品研发进展怎么样，

什么时间可以市场化? 

问题回复：工业有机废气（VOCs）是指烃类化合物、苯系物等挥发性有机污染物，

具有较强刺激性和毒性，部分具有“致畸、致癌、致病”性。随着《大气污染防治行动计

划》《关于加快解决当前挥发性有机物治理突出问题的通知》《重点行业挥发性有机物

综合治理方案》等一系列政策的出台实施，VOCs 的污染防治已经成为我国大气污染防

治的重点工作。 

“工业生产过程”是当前 VOCs的主要来源，如粘结剂行业的甲醛废气、油漆，涂

料行业的含苯、甲苯、二甲苯等苯系物，印刷行业含丙酮、丁酮、乙酸乙酯以及丙烯酸

生产中的有机废气、树脂生产中的有机废气、添加剂生产中有机废气等等。因此，工业

生产中的有机废气都必须进行吸附、过滤，净化处理工作，达到国家环保要求标准，才

允许排放到大气中。“常用活性炭、活性炭纤维”作为目前传统 VOCs 处理环保设备的

VOCs 吸附剂，其存在易燃烧、危废量大等缺点；还存在相对湿度高时疏水性差，脱除

深度差等缺点，随着环保政策的日益严格，很难以达到国家排放标准。因此，开发高性

能的疏水分子筛吸附剂是必然趋势。 

目前公司挥发性有机物吸附专用分子筛的研发已经处于试生产阶段，后续公司将

结合市场需求和产业化情况，稳步做好 VOCs吸附专用分子筛的研发产业化市场化推进

进程。 

 

 



问题 5、一般公司新产品验证周期要多久？ 

问题回复：分子筛属于质量敏感型产品，且是一种有使用寿命的、需定期更换的材

料，尤其在下游空分设备整体投资金额和规模越来越大的情况下，客户在新产品接受

方面，综合考虑的因素就很多。而工业领域分子筛的应用没有特殊行业认证。在新产品

产业化中，公司会在产品的研发过程中与客户开展互动与深度合作，并结合客户需求

的实际情况，推进相关产品的小试、中试、台架测试等测试程序，应用于不同领域的分

子筛新产品，验证周期也是不同的。 

 

问题 6、公司可转债转股价格会下调么？ 

问题回复：2023年 9月 22日召开的公司第三届董事会第二十五次会议决定不向下

修正转股价格，同时在未来三个月内如再次触发“建龙转债”转股价格向下修正条件，

亦不提出向下修正方案。目前仍在三个月时限内，后续情况请关注公司公告。 

 

问题 7、一般常规产品产线切线需要多久？ 

问题回复：目前公司部分生产线是可以实现多个产品共线生产的，但在产品切换

上，由于具体产品在生产设备、工艺、流程上的差异，不同产线在匹配产品完成切线的

时间会有不同。 

 

问题 8、为什么公司分子筛产能利用率达不到 100%？ 

问题回复：主要是公司成型分子筛生产线多为柔性型生产线，可根据产品的市场需

求变化调整生产安排，因不同产品的生产周期差异，导致实际产能利用率与以吨数计

算的理论值存在差异。随着新产线的产能爬坡、生产计划的科学性合理性持续优化，公

司生产线的综合产能利用率也将继续提高。 

 

关于本次活动是否涉及

应披露重大信息的说明 

本次交流活动不涉及应披露重大信息。沟通过程中，公

司与投资者进行了充分交流与沟通，严格按照有关制度规定，

不涉及未公开重大信息泄露等情况。口头交流内容表述可能

存在误差如与正式公告内容冲突，请以正式公告披露内容为

准。 

 



 

 

 

 

附件：《与会人员机构清单》 

序号 机构名称 

1  大成基金管理有限公司 

2  申万菱信基金管理有限公司 

3  中信资产管理有限公司 

4  长城基金管理有限公司 

5  嘉实基金管理有限公司 

6  长城自营 

7  前海开源基金管理有限公司 

8  正心谷资本 

9  开源证券股份有限公司 

 


